

申請時、施設入所を条件

7/6
福井

一部自治体、4月以降数十件

法律は禁止 厚労省「不適切」

新型コロナウイルスによる雇用情勢悪化で生活保護申請件数が急増する中、一部の自治体で申請を受ける際に無料・低額宿泊所への入所を条件としたり、半ば強制しただけする事例があることが5日、支援団体などへの取材で分かった。生活保護法は本人の意思に反して施設に入所させる「ことを禁じておる」。厚生労働省は「申請の条件とするのは不適切だ」としている。

厚生省によるべく、4月の生活保護の申請は2万1486件。前年同月から4.8%増で、伸び率は比較可能な2013年4月以降最大だった。

仕事と住まいを失った男性。生活保護を申請し、支援団体を通じアパートを探した=6月、神奈川県内

保護を申請する人が急増している。最後のセーフティーネット(安否連絡)となる制度だが、偏見や過去のバッシングを背景に申請をためらい、生活苦から扶助金を受けない人も。専門家は「要扶助金が給付権利。かるくかよせば行使してほしい」と呼び掛ける。

▽1日1食

「仕事を怠る場所もなく、明日」「飯を食べられるか分からない。助けないださこ」。(6月)

根強い偏見 受給ニの足も

専門家「権利、行使を」

「一々久」の瀬戸才作事務所長に、30代男性からメールが届いた。昨年末まで、栃木県のホテルに派遣社員として住み込みで働いていた。親友の激減や休業要請で閉館寸前のホテルも出て、新たな職が見つからない。4ヶ月間、漫画喫茶などを転々とし、食事は1日1食に。10万円あつた所得金は底を突いた。神奈川県内で生活保護を申請し、瀬戸さんの支援を受けてアパートへの入居手続きを進めた。「まさか自分が受給者になるとみななかつて寝泊まにしてきた男性に対する抵抗感

(44)は職を失い、都の一時宿泊事業に身を寄せた。支給金体から生活保護の検討を始めたのが、問題が断続している家庭に連絡が取れないと懸念。受給者と引き換えに困窮者向け施設「無料・低額宿泊所」への入所を半ば強制される例もあり、踏み切らざるを得ないところ。

田民主党政権時代の2012

ପ୍ରକାଶକ

年、人氣お笑い芸人の母親が受給していたことに「母親を扶養できる収入がない、不正じゃないか」と批判が起きた。受給者にも厳しい視線が注がれ、当時の野党・自民党は支給水準の10%カットを12月末の衆院選公約に明記。政権交代後に大調整され下げを実行した経緯がある。

聖学院大の藤田幸典准教授は、「自民党が当時のバッシングを展開したと指摘し」「生活保護以外の支援はないか」と尋ねる人は多い、「受給は恥だ」との偏見が根強くないと語る。「口口ナ脱では誰もが困窮に陥る恐れがある。制度の重要性が認識される契機とするべきだ」